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千代田の未来へ世代をつなぐ!!

号第

池田とものりの
区政レポート
令和2年度予算
　賛成多数で可決されました！

令和2年
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広報千代田についてのお知らせ
広報誌

https://www.city.chiyoda.lg.jp/koho/
kuse/koho/koho/index.html#saishin

※マンションエントランスなどへの設置は管理
組合の許可が必要ですのでご注意ください。

毎月5日と20日に発行し、新聞折り込みで、
区内の全世帯（大手町・丸の内・有楽町・永田
町などを除く）に配布しております。また、区
役所など区の施設窓口で配布しているほか、区
のホームページでもご覧になれます。区内にお
住まいの方や区内の事業所で、新聞を講読され
ていない方へは郵送も行っています。また、マ
ンションエントランスなどに広報誌を置くこ

ともできます。ご希望の方は池田へご相談い
ただくか、下記広報広聴課へご連絡くださ
い。 

これからも皆様からの
ご相談をお待ちしています

2月5日（水）、北風が吹く寒い日にもかかわらず、
区内在住者2名、区外在住者（千代田区内在勤
者）1名の方にお越しいただきました。
区外在住の方から：ご自身がお住いの地域で行
われた、防災訓練に参加され、「この訓練内容で
は災害時に対応できないのでは？」という疑問を
持たれたとのこと。そうした疑問や意見をどこへ
あげたら良いのか？というご相談を受けました。そ
して、千代田区での訓練内容についてもご質問を
いただきました。

池田からは防災訓練を主催する団体や役所の防
災課などに問い合わせるか、アンケートに回答す
る機会があればそこに記入してみることをご提案
しました。そして千代田区の訓練内容についても
お伝えしました。

他の自治体の訓練の様子を知る良い機会にもな
りました。

次回開催もご期待ください次回開催もご期待ください
「こんなこと相談していいの？」「どこに相談
したらよいの？」など、どんなことでもお気軽
にご相談ください。お待ちしております。

池田

今回、初めての試みとして

「池田とものり相談窓口」を開 設

令和２年度予算は、安全、安心な区民生活

を支えるため、過去最大規模の646億円

が計上されました。

台風や大雨に備える風水害対策、待機児

童・待機児ゼロを目指す施策や病児保育

室の整備などの子育て支援、フレイル対策

事業などの高齢者支援、生活困窮者支援、

障害者の福祉施策など、区民のニーズを的

確に捉えたものとなっています。

中長期的な視点からの事業推移や、今後

10年間の財政状況の見通し、基金の活用

などが示された点については、一定の評価

をいたしました。

集中審議された新型コロナウイルス感染

症対策を強力に推進し、感染拡大防止に

努めることを改めて執行機関に求め、本議

案に賛成、採択の結果賛成多数で可決さ

れました。

令和２年度各会計予算案は、
一般会計で過去最大の
646億円が計上されました

4月1日（水）から自転車利用中の対人賠償事故に
備える保険などの加入が義務になります。これは、
「東京都自転車の安全で適正な利用の促進に関す
る条例」の改正によるものです。
都内で自転車を利用する方は自身の保険加入状
況を確認し、加入してない場合は加入しましょう
（右のチャート参照／未成年の場合は保護者の義
務）。また、自転車小売業者、自転車通勤を認めて
いる事業者も保険などの加入を確認してください。
詳しくは、都のHPをご覧ください。

加入状況をチェックしてみよう！
個人賠償責任保険に加入しているか、TSマーク（点検日から1年
以内）が貼られていますか？

保険※1に加入していますか？（保険証券などで確認）

加入している保険に個人賠償責任保険が
付帯されていますか？

すでに自転車保険
に加入しています

ご契約の保険会社・共
済に確認してください

自転車保険に加入
しましょう環境まちづくり総務課交通対策・監察係

☎03-5211-4345問い合わせ

４月１日から自転車保険の加入が義務化

保険金額も確認しましょう

※1　「自転車保険」などの名称で販売している傷害保険とのセット商
品、自動車保険（特約）、火災保険（特約）、傷害保険（特約）、クレジット
カードなどの付帯保険、団体保険（会社、学校・大学などで加入募集を
受ける保険、交通安全協会の自転車会員として加入している保険）

自転車の事故も高額な賠償を命じられることがあります。
事例　男子小学生が歩行中の女性と正面衝突し、女性の意識が戻ら
ない状態となった。裁判所は、保護者の監督責任を認めて約9,500
万円の賠償を命じた（神戸地方裁判所、平成25年7月4日判決）。

当区では、TSマーク（自転車の整備点検済みの証明。1年間有効な保険が付
帯）の取得への助成金は現時点では検討しておりませんが、まずはご加入の
保険に個人賠償責任保険が付帯していないか、確認を呼び掛けています。

TSマーク
とは？

https://www.tmt.or.jp/
safety/index2.html



TEL／FAX:03-3221-7892　mail：ikedatomonori.turu@gmail.com
〒102-0071 千代田区富士見2-15-8-902池田とものり事務所

池田とものりPROFILE

〈趣味〉けん玉（初段）・ボウリング・ドッヂビー（指導・審判員資格取得）

 公式ホームページでも最新の活動を随時配信中です！ www.ikedatomonori.net
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令和2年第1回
区議会定例会において 一般質問 を行いました！ 

TOKYO 自民党政経塾第10期生
自由民主党千代田区第十六支部支部長
平成27年4月　千代田区議会議員選挙　初当選（747）
平成31年4月　千代田区議会議員選挙　第2期目当選（726）

「地域文教委員会（常任委員会）」 「オリンピック・パラリンピック対策特別委員会」「災害時要配慮者等対策特別委員会」副委員長 「区議会だより編集委員会」編集委員

★昭和44年10月28日、麹町で生まれる　★昭和51年 麹町保育園卒園　★昭和57年 麹町小学校卒業　★昭和60年 麹町中学校卒業　★昭和63年 日本大学第二高等学校卒業
★平成4年 日本大学商学部会計学科卒業　★平成6年 「フルーツエリア鶴」に就職、祖父鶴三、父清の後を継ぎ、三代目つるさんに　★平成20年度・21年度 麹町小学校PTA会長
★平成25年～平成29年 共立女子学園後援会副会長　★平成29年度・30年度 共立女子中学高等学校PTA会長　★平成30年度 共立女子中学高等学校後援会会長

現在 有限会社八百鶴商店 取締役
★平成15年～26年・30年～ 千代田区スポーツ推進委員　★平成26年～ 千代田区ドッヂビー協会会長　★平成28年～ 千代田区相撲連盟顧問
★令和元年 千代田区ラグビー・フットボール協会理事

災害時の避難所における感染症対策、および発症した際の
関係団体との連携について

まちの美化意識の向上について

本区では区内の病院との連携を図り、災害時に緊
急医療救護所を設置する訓練を毎年行っていま
す。東日本大震災などの際に傷病者が病院に殺到
し混乱したことを教訓に、医療体制を見直しまし
た。発災後おおむね３日間、災害拠点病院などの
敷地内や隣接する場所に緊急医療救護所を設置
し、トリアージと軽症者の治療を実施します。
避難所の開設および運営については、これまで繰
り返し訓練を実施しています。最近では、実際に避
難所となる施設の図面を用いた「千代田区版図上

訓練」を実施し、様々に想定される事態に対応で
きるよう自助・共助の理解を深めています。
集団での避難生活では要配慮者となる方々への
ケアも大切ですが、一方で感染症対策もしていか
なければなりません。感染症患者への対応、医療
機関を含む関係団体との連携は、重要課題の一つ
ではないかと思います。

「東京2020大会を全力で盛り上げるとともに、開
催に伴う区民生活への影響を最小限にとどめる取
り組みを進めていく」（区長召集挨拶抜粋）。その一
例として、ごみの収集時間の変更が取り上げられま
した。大会期間中には多くの来街者が見込まれ飲
食店などのごみやポイ捨てごみの増加も懸念され
ます。そのため、競技会場、鉄道駅周辺などを特別
収集地域として通常より早い時間帯でごみを収集
するとのことです。どの程度時間が早まるのか、収集
してしまった後に出されたごみはどうするのか、区民
への十分な周知ができるのかが心配されます。
ごみの特別収集の実施を機に、まちの美観について
考えていただきたいと思います。早朝とはいえない時

間の収集になるのであれば、思いきって夜間に収集
するのはいかがでしょうか。夜間のごみ収集には、
●交通渋滞を避け、スムーズに収集ができる。
●夜間にまちを走るので、地域の防犯に役立つ。
●カラスにごみを荒らされる被害が減る。
というメリットがあります。
また、折り畳み式のかごを設置することで美観も改
善されるのではないでしょうか。各人の協力が必要
ですが、東京の中心地千代田だ
からこそまちの美観が求められま
す。ごみを最小限に抑えること、
家庭でのごみを減らすことは食品
ロスの削減にもつながります。

避難所での感染症対策、および発生し
た場合の関係団体との連携など区のお

考えをお聞かせください。

池田

避難所で感染症が発生した際には、患者を医療機関に
搬送し、医療救護班による感染症対策を行います。保健
所に開設する地域医療活動拠点で、被害状況などを分析
し、必要に応じて東京都に災害派遣医療チームや災害時
健康危機管理支援チームなどの医療応援要請を行って
まいります。

避難所防災訓練には、医師会や保健所職員も参加しても
らい、避難所医療救護所および医療資機材の確認を行
い、日頃から顔の見える関係を築くとともに、実践に即し
た災害時の医療体制を構築しています。今後も、防災部
署と協力しながら区民の生命と健康を守るため、災害時
の感染症予防対策にしっかりと取り組んでまいります。

回答

東京2020大会の際にごみの特別収
集を実施することを機に、まちの美化

意識の向上について区のお考えをお聞かせください。

池田

夜間収集の実施は現時点では難しいと考えま
すが、まちの美化向上につながるごみの出し
方の工夫について、区民の方と意見交換し、具
体策を検討していきます。
まちの環境美化には、区に住み、働き、集う皆
様の協力と意識の向上が欠かせません。区と
して、まちの美化意識向上につながるごみ処
理について、可能性を検討してまいります。

回答

外濠公園総合グラウンドの整備について
雨によるグラウンドコン
ディション不良のため、
区民体育大会が3年連続
で中止になっています。

平成30年度予算で整備計画に2億円を計上したの
で改善されるかと期待していましたが、管理棟の
補修工事が実施されたのみで、関係機関との協議
や調整のため作業が止まっています。その後の決

算特別委員会総括質疑で、これまでの経緯を踏ま
え、今後はあらゆる整備手法を調査・検討していく
としています。都心での貴重な屋外スポーツ施設と
して区民の方々が通年利用を待ちわびています。

外濠公園総合グラウンドの通
年利用を実現するための今後

の具体的な整備計画をお聞かせください。

池田

メンテナンスによる休場期間を含めますと、現
状では年間約150日が利用できなくなってい
ます。来年度は通年利用の実現に向けて、どの
ような整備ができるのか調査・検討を行い、鋭
意取り組んでまいります。

回答

※イメージ

トリアージ訓練千代田区版図上訓練


